

Recensiones bibliográficas

TRATADO DE MEDICINA INTENSIVA Principios diagnósticos y terapéuticos en el adulto

*J.E. Parrillo y R.P. Dellinger.
Edición en español. Elsevier España, S.A. Madrid
2003. Un volumen de 1.670 páginas.*

Edición en castellano de la segunda edición de la obra original en inglés *Critical Care Medicine*, Mosby Inc., 2002. Elsevier Science. Ediciones Harcourt, S.A.

La primera edición de esta obra fue publicada por Mosby en 1995. En la actualidad Mosby ha sido comprada por parte de la empresa Harcourt. Otra novedad la constituye que J.E. Parrillo cuenta con un nuevo coeditor, R. Phillip Dellinger, una autoridad y un profesional de primer orden en el mundo universitario de los cuidados intensivos de Chicago. J.E. Parrillo es el jefe del Servicio de Cardiología y director médico del Rush Heart Institute de Chicago y R.P. Dellinger es jefe del Servicio de Cuidados Intensivos del mismo centro y director del programa de formación de la Asociación de Medicina Intensiva.

La rápida y constante evolución de los conocimientos y la experiencia acumulada en fisiopatología, métodos diagnósticos y recursos terapéuticos del paciente crítico justifican la reedición de este libro.

Es una obra multidisciplinaria en la que participan más de 100 colaboradores, entre los que se encuentran figuras destacadas y reconocidas de la medicina intensiva. En conjunto, los diversos autores elaboran un texto general dedicado a la medicina de los cuidados intensivos y restringido al adulto.

El libro se inicia con una serie de capítulos dedicados a la tecnología, los procedimientos y la farmacología, que son esenciales para el médico que desarrolla su actividad en el ámbito de la medicina intensiva. Seguidamente se exponen los apartados dedicados a los aspectos de la medicina intensiva de las enfermedades cardiovasculares, pulmonares, infecciosas, renales, metabólicas, nerviosas, digestivas, hematológicas y oncológicas. Los apartados siguientes abordan temas fundamentalmente de carácter social y ético, aunque también de otro tipo, como los trastornos psiquiátricos, los sistemas de puntuación de la gravedad de las enfermedades y los aspectos administrativos de las UCI.

Los distintos capítulos mantienen una gran uniformidad de contenido y exposición, y ofrecen información precisa sobre diferentes aspectos clínicos, fisiopatológicos y terapéuticos. Todos los capítulos concluyen con los llamados "puntos clave", en los que se resumen los aspectos básicos y clínicamente más trascendentes de cada tema, y que el lector debe tener presentes. Asimismo, las referencias bibliográficas son abundantes y se señalan aquellas que se consideran fundamentales en cada materia. La iconografía y las tablas contribuyen a ofrecer una exposición didáctica. El índice temático y de materias es amplio y facilita las consultas.

La obra va dirigida a los médicos responsables de los cuidados intensivos y a los especialistas de medicina intensiva, así como a los cardiólogos, cirujanos o a los anestesiólogos que trabajan en este ámbito.

Manuel Soler
Servicio de Medicina Intensiva.
Hospital Universitario Germans Trias i Pujol.
Badalona (Barcelona). España.